

SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

MIÉRCOLES, 24 DE ABRIL DE 2019

Titulares

LA VOZ
DE MICHOACÁN

ASESINATO DE SU EDIL VIOLENTA A NAHUATZEN

El Sol de Morelia

ASESINAN EN MICHOACÁN A 28 POLÍTICOS EN 11
AÑOS

Cambio
DE MICHOACÁN

DELINCUENTES NO SE AMPARARÁN EN USOS Y
COSTUMBRES: SILVANO

publimetr

EN TRES AÑOS HAN ASESINADO A CUATRO EDILES EN
MICHOACÁN

LA OPINIÓN
de Michoacán

NAHUATZEN DE LUTO

**DIARIO
abc**
DE MICHOACÁN

SE CONVULSIONA LA MESETA

**452
DIARIO
URUAPAN**

RESPALDO TOTAL A MUNICIPIOS EN COMBATE A LA
DELINCUENCIA: SAC

CDN
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

TENSIÓN DEN LA MESETA PURÉPECHA

EL CLARIN
Diario de la Región Oriente de Michoacán

RESPALDO TOTAL A MUNICIPIOS EN COMBATE A LA
DELINCUENCIA: SILVANO AUREOLES

**GENTE
del Balsas**

ROTUNDO ÉXITO LA GUELAGUETZA EN LC, BAJO EL
PATROCINIO DE ARCELORMITTAL

NOTAS CONGRESO

**No puede afirmarse que crimen de Otlilca se vincule a manejo de recursos
"Querer dirigir o administrar un pueblo o comunidad no debe ser bajo el riesgo de perder la vida": Arturo Hernández**

Quadratin, Noventa Grados

<https://www.quadratin.com.mx/principal/no-puede-afirmarse-que-crimen-de-otlilca-se-vincule-a-manejo-de-recursos/>

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/querer-dirigir-o-administrar-un-pueblo-o-comunidad-no-debe-ser-bajo-el-riesgo-de-perder-la-vida-arturo-hernandez.htm>

A los responsables del asesinato del presidente municipal de Nahuatzen, David Otlilca, tendrá que señalarlos la Fiscalía estatal, derivado de la investigación que realice, ya que nadie puede asegurar que el crimen haya sido por el manejo de los recursos presupuestales, afirmó el diputado Arturo Hernández. Como integrantes de la Comisión de Pueblos Indígenas, dijo entender la situación que se vive en Michoacán por la exigencia de las comunidades originarias de presupuesto directo, lo cual obliga al Congreso del Estado a hacer leyes que permitan un ejercicio claro de los recursos.

Descartan diputados locales, amenazas en contra del alcalde de Nahuatzen

Monitor Expresso

<https://www.monitorexpresso.com/descartan-diputados-locales-amenazas-en-contra-del-alcalde-de-nahuatzen/>

Los diputados locales del Congreso de Michoacán, Humberto González Villagomez y Antonio Soto Sánchez, descartaron la existencia de amenazas en contra del alcalde de Nahuatzen, David Otlilca Avilés, quien fuera levantado la madrugada de éste martes y su cuerpo sin vida localizado en la comunidad de "Las Mesas" en el municipio de Coeneo. El también dirigente del Partido de la Revolución Democrática recordó que el edil renunció hace aproximadamente dos meses atrás al partido del sol azteca, y dijo que previo a ello el ahora occiso no había presentado ninguna denuncia ante el instituto político de alguna amenaza en contra de su integridad física.

**"Nada justifica una muerte: ni el presupuesto ni problemas que se hayan tenido":
Humberto González**

ADN exige que crimen contra Otlilca no quede impune

Piden Humberto González que se investiguen todas las líneas en el caso de David Otlilca

Noventa Grados, Contramuro, UrbisTV

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/nada-justifica-una-muerte-ni-el-presupuesto-ni-problemas-que-se-hayan-tenido-humberto-gonzalez.htm>

<https://www.contramuro.com/adn-exige-que-crimen-contra-otlilca-no-queda-impune/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/piden-humberto-gonzalez-que-se-investiguen-todas-las-lineas-en-el-caso-de-david-otlilca.html>

"Estoy en shock ante esta terrible noticia; definitivamente (fue) un gran amigo y repudio todo este suceso, no hay algo que pueda justificar (su muerte) ni el presupuesto, ni problemas que se hayan tenido para privar de la vida a una gran persona", opinó el presidente de la comisión de seguridad pública y protección civil del congreso estatal, Humberto González Villagómez, sobre el asesinato de David Otlilca Avilés, presidente municipal de Nahuatzen. Entrevistado sobre esta noticia, dada a conocer la mañana de este martes 23 de abril, el legislador dijo que "no hay justificación, repudiamos este suceso de un compañero que quería hacer las cosas diferentes, creo que nos habla en mucho de la mentalidad y cultura de los michoacanos y mexicanos, necesitamos cambiar nuestra forma de pensar generada por violencia, por acuerdos, por comunicación y no por balazos".



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Presidente de la Jucopo, Fermín Bernabé exige a las autoridades esclarezcan crimen de edil de Nahuatzen

Esclarecer a la brevedad crimen de Otlica, exige Fermín Bernabé

Noventa Grados, ContraMuro

<http://www.noventagrad.com.mx/politica/presidente-de-la-jucopo-fermin-bernabe-exige-a-las-autoridades-esclarezcan-crimen-de-edil-de-nahuatzen.htm>

<https://www.contramuro.com/esclarecer-a-la-brevedad-crimen-de-otlica-exige-fermin-bernabe/>

Además de lamentar la muerte del munícipe de Nahuatzen, Fermín Bernabé Bahena "es algo que nos consterna mucho al pueblo de Michoacán que sigamos con estos índices de criminalidad que tenemos en el estado; envió, como presidente de la junta de coordinación política y diputado, las condolencias a la familia; pedimos y exigimos a las autoridades esclarezcan este crimen". Pero, además, el político pide que tantos crímenes de autoridades municipales deban ser aclarados por igual "es lamentable que siga ocurriendo en Michoacán y lo que pedimos es que las fuerzas y autoridades competentes inmediatamente actúen y puedan encontrar a los culpables y los lleven a la justicia. Nos duele mucho, más por ser un compañero, joven presidente municipal que lo hayan privado de su libertad y de su vida, exigimos a las autoridades pronto esclarezcan este crimen".

Condena Sergio Báez, homicidio de alcalde de Nahuatzen, Michoacán

Monitor Expreso

<https://www.monitorexpresso.com/condena-sergio-baez-homicidio-de-alcalde-de-nahuatzen-michoacan/>

Al calificarlo como un hecho lamentable, el diputado local del Congreso de Michoacán, Sergio Báez Torres condenó el homicidio del alcalde del municipio de Nahuatzen, David Otlica Avilés, registrado la mañana de éste martes. Al respecto, el representante del distrito XXI con cabecera en Coalcomán destacó que sin importar la actividad que se realice, los michoacanos no pueden seguir viviendo en un ambiente de violencia que ha permanecido en la entidad durante varios años. "No pueden continuar éste tipo de situaciones en nuestro estado ni en ninguna parte, no porque se trate de una figura política, sino porque nadie debe estar expuesto a perder la vida por cualquier actividad que realice".

Presidente de Congreso califica a Nahuatzen foco rojo para el estado No hubo omisión institucional en caso Nahuatzen: Toño Salas

Michoacán 3.0, MetaPolítica

<http://michoacantrespuntocero.com/presidente-congreso-califica-nahuatzen-foco-rojo-estado/>

<https://metapolitica.mx/2019/04/23/no-hubo-omision-institucional-en-caso-nahuatzen-ono-salas/>

Como un foco rojo para Michoacán en estos momentos, fue calificado el municipio de Nahuatzen por el presidente del Congreso del Estado, José Antonio Salas Valencia, esto luego del asesinato del munícipe David Otlica Avilés ocurrido este martes. En entrevista Salas Valencia minimizó la falta de operación política del Gobierno Estatal en el caso de Nahuatzen, mismo que desde las elecciones de 2018 registraba situación de conflicto y que el pasado cuatro de abril tuvo un episodio de violencia en las instalaciones del Instituto Electoral de Michoacán cuando, cuando habitantes de Sevina irrumpieron en el lugar, donde se realizaba una consulta sobre presupuesto directo.

Faltan medidas de seguridad para proteger a los presidentes municipales: Cristina Portillo

Monitor Expreso

<https://www.monitorexpresso.com/faltan-medidas-de-seguridad-para-proteger-a-los-presidentes-municipales-cristina-portillo/>

La diputada local de Morena, Cristina Portillo Ayala consideró que faltan medidas de seguridad, así como una estrategia concreta para garantizar la protección de la vida y la seguridad de los presidentes municipales michoacanos, esto ante el homicidio del alcalde Nahuatzen, David Otlica Avilés, localizado muerto la mañana de éste día. En entrevista exclusiva la vicecoordinadora de la



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

fracción parlamentaria de Movimiento de Regeneración Nacional difirió con las declaraciones del gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo y el dirigente estatal del PRD, Antonio Soto Sánchez, al mencionar que los índices de inseguridad han disminuido en la entidad.

David Otlca advirtió complicaciones por designación directa a comunidades

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/04/23/david-otlca-advirtio-complicaciones-por-designacion-directa-a-comunidades/>

El pasado 1 de abril el presidente municipal de Nahuatzen, David Otlilca Avilés, quien fue asesinado este martes, acudió ante el Congreso del Estado donde se reunió con el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Michoacán, Antonio Salas Valencia, a quien presentó una solicitud para que la 74 Legislatura regulará el tema de la asignación directa de presupuesto a comunidades indígenas.

Asegura presidente del Poder Legislativo que no han sido omisos en materia indígena

NER

<https://ner.com.mx/news/asegura-presidente-del-poder-legislativo-que-no-han-sido-omisos-en-materia-indigena/>

El Congreso del Estado no ha sido omiso para legislar en materia de asignación presupuestal a las comunidades indígenas que se manejan por usos y costumbres, aseguró el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio Salas Valencia y consideró que más bien se trata de comunidades complejas. "No por lo que haya sucedido el día de hoy sino porque en el Congreso del Estado hay preocupación", aseguró el legislador, es que el Legislativo buscará "ponerse de acuerdo" sobre cómo se legislará en este tipo de asuntos, lo cual no se ha hecho a pesar de que desde 2015 el municipio de Cherán optó por manejarse a través de un sistema de usos y costumbres.

Viajaron diputadas a China sin cargo al erario: Fermín Bernabé

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/viajaron-diputadas-a-china-sin-cargo-al-erario-fermin-bernabe/>

El Congreso del Estado no aportó ni un peso para el viaje de tres diputadas a China, lo cual habla muy bien de ellas, de su generosidad para pagar un viaje que puede traer inversiones y donaciones al estado, afirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política, Fermín Bernabé. En entrevista telefónica dijo que tuvo conocimiento de que sus compañeras, Mayela Salas y Teresa López, recibieron una invitación de empresarios chinos, por las comisiones que presiden, la de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente y la de Trabajo y previsión social, respectivamente.

Diputadas michoacanas pasan Semana Santa en China

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/noticias/politica/diputadas-michoacanas-pasan-semana-santa-en-china/>

Las diputadas locales de MORENA, Teresa López Hernández y Mayela del Carmen Salas, así como la priista Yarabí Ávila González, viajaron a la República Popular de China a pasar semana santa y a supuestamente atender una gira de trabajo al visitar escuelas y lugares de desarrollo económico. Se desconoce si en esta gira de "trabajo" se tenga el costo de los boletos y de su visita al país asiático, en el cual también se encuentra en este momento el diputado federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, quien dijo que acudía a una gira de trabajo y en el que estaría atendiendo una reunión con integrantes del Partido Comunista de China.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Por ego, detenida iniciativa de eliminar desechables

NER

<https://ner.com.mx/news/por-ego-detenida-iniciativa-de-eliminar-desechables/>

Pudiera ser una cuestión de egos que no se concrete el decreto para eliminar el uso de desechables y plásticos en el estado, debido a que existen dos iniciativas sobre el tema y pudiera haber conflicto sobre a quién darle el crédito, sugirió Ernesto Núñez Aguilar, quien presentó una de ellas. La otra la presentó Mayela Salas Valencia, presidenta de la comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente, a donde se turnaron las iniciativas. "El nombre que le pongan, ya sea la mía, la de ella, roque luego por egos se detienen esas cosas, pero ya que avance la iniciativa", exhortó el legislador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y agregó que independientemente de que se esté contemplando a nivel nacional la eliminación de desechables para el 2021, el estado podría ir avanzando en el tema.

Esbozan propuestas para reforma electoral en Michoacán

Revolución 3.0

<http://michoacantrespuntocero.com/esbozan-propuestas-reforma-electoral-michoacan/>

Pese a las lagunas de la norma en Michoacán que en el pasado proceso comicial generaron dificultades no sólo para los partidos y candidatos, sino también para las autoridades electorales, en el Congreso del estado se esboza sin mayor claridad algunas propuestas para concretar una reforma electoral en el estado. Sólo el PRI parece contar con claridad sobre los diferentes temas que le interesa reformar dentro del Código Electoral, de tal suerte que prevé en la próxima sesión que celebre el Pleno Legislativo presentar una iniciativa amplia de reforma a dicho ordenamiento. En la Comisión de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana no se observa ningún tipo de idea sobre lo que debe implicar la reforma electoral; desde la presidencia de dicha no se manifiesta lucidez alguna en el tema y la salida cuando se cuestiona sobre el asunto es la respuesta de siempre: el hacer foros.

Decisiones respecto a participación política de niños son a contentillo

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/decisiones-respecto-a-participacion-politica-de-ninos-son-a-contentillo/>

Las decisiones que toman los legisladores son a contentillo cuando de impulsar la participación política de los niños y jóvenes se trata, como para los recursos que destinan para ello y, como ejemplo, el parlamento infantil y el juvenil. Apenas el 9 de julio de 2018, la iniciativa de ley para la organización de un Parlamento Infantil fue desechada en las comisiones unidas de Jóvenes y Deporte y la de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias con el argumento de que el acuerdo de austeridad y eficiencia presupuestal no permitiría erogar los recursos económicos que implicaría su realización.

Para sancionar actos de corrupción, Morena propone tipificar como delito, uso ilegal de atribuciones y facultades de los servidores públicos

Boletín

Para contener los actos de corrupción que afectan a la sociedad, y lastiman la hacienda estatal, por el desvío de recursos públicos, la fracción parlamentaria de Morena, propuso reformas a los artículos 247 y 248 del Código Penal del Estado de Michoacán en materia de uso ilegal de atribuciones de los servidores públicos, para tipificar como delito, algunas conductas como la simulación laboral (aviadores), no transparentar nóminas, y simular comisiones de trabajo que generen viáticos, informó la diputada Cristina Portillo Ayala. La vice coordinadora de la fracción de Morena en el Congreso del Estado de Michoacán, trabajó en la mesa técnica de la Comisión de Justicia donde se analiza la iniciativa con proyecto de decreto cuyo propósito es visibilizar irregularidades y desvíos de los recursos públicos, para tipificar y sancionar conductas ilegales, en las atribuciones y facultades de los funcionarios públicos de Michoacán.

Octavio Ocampo pone en marcha programa para mejorar salud visual en Tuxpan

Boletín

Con el propósito de atender a la población con problemas de la vista y de apoyar la economía familiar de quienes más lo necesitan, el diputado local Octavio Ocampo Córdova puso en marcha la Campaña de Salud Visual en el municipio de Tuxpan. El diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en la LXXIV Legislatura local dio a conocer que esta campaña de salud visual se realiza en coordinación con la Fundación Red Amigos.

Condenan diputados del GPPRD asesinato del edil de Nahuatzen, David Otlica

Boletín

Los diputados que integran el Grupo Parlamentario del PRD en la LXXIV Legislatura local condenan el asesinato del presidente municipal de Nahuatzen, David Otlica Avilés, e hicieron un llamado a que se investigue a fondo este crimen y se castigue con todo el peso de la ley a los responsables. Tras manifestar a sus familiares, amigos y al municipio de Nahuatzen sus más sentidas condolencias, los diputados del PRD en el Congreso del Estado, expresaron su confianza en los trabajos de investigación que lleve a cabo la Fiscalía General del Estado de Michoacán, para esclarecer el lamentable homicidio del presidente municipal.

Michoacán vive una inseguridad residual que ya afecta la convivencia y armonía en las comunidades

Boletín

La lamentable muerte de David Otlica Avilés, presidente municipal de Nahuatzen, y el intento de secuestro de José Manuel Caballero Estrada, presidente municipal de Paracho, demuestran la inseguridad residual que se vive en Michoacán en diferentes regiones, que es producto de la falta de atención a las demandas sociales, y a que no existe una oferta suficiente ni adecuada de empleos, que inhiba las actividades delictivas como el narcotráfico y el saqueo de nuestros recursos naturales, como los bosques, consideró la diputada Cristina Portillo Ayala, presidenta de la Comisión de Gobernación del Congreso de Michoacán. Por ello, la legisladora de Morena, dijo que es necesario ejecutar una enérgica política pública de aliento a actividades económicas, para detonar el desarrollo de proyectos productivos que permitan generar empleo y riqueza, para atender las justas e históricas demandas de las comunidades de las diferentes regiones de Michoacán.

GPPAN exige justicia por asesinato de alcalde de Nahuatzen

Boletín

El Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) en la LXXIV Legislatura, exige a la Fiscalía General del Estado que no exista impunidad en el homicidio de David Otlica Avilés, alcalde de Nahuatzen. Javier Estrada Cárdenas, coordinador del GPPAN, urgió a los gobiernos Federal y Estatal a generar las condiciones de seguridad que demandan todas las regiones de Michoacán, principalmente en aquellos municipios donde persisten conflictos sociales históricos.

Casa de gestión y enlace, vínculo con las comunidades del Distrito de Pátzcuaro: Araceli Saucedo

Boletín

Para atender las demandas de la población del Distrito de Pátzcuaro, la coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en el Congreso del Estado, Araceli Saucedo Reyes sostuvo diversas reuniones de trabajo con representantes de diversas comunidades de su región, en su Casa de Gestión y Enlace Legislativo ubicada en Santa Clara del Cobre, en donde resolvió distintas solicitudes e hizo entrega de apoyos. La líder de la bancada perredista en la LXXIV Legislatura local, convocó a la población a seguir visitando dicho espacio,



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

en el que se atienden de manera directa y oportuna los planteamientos que le realizan, en materia de salud, educación, transporte, apoyo al campo como a los artesanos, asesoría jurídica y se les auxilia en la elaboración y gestión de proyectos productivos, así como obras y acciones que detonen el desarrollo y mejoren las condiciones de vida de la población en situación de pobreza.

Lamenta GPPT asesinato de edil de Nahuatzen; exige esclarecimiento del crimen

Boletín

Los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) en el Congreso del Estado, lamentaron el secuestro y posterior asesinato del presidente municipal de Nahuatzen, David Otlica Avilés, quien fue reportado sin vida la mañana de este martes. Los legisladores petistas exhortaron al Gobierno del Estado, a la Fiscalía General de Michoacán (FGM) y las autoridades correspondientes, a que realicen todo el esfuerzo necesario para esclarecer este caso a la brevedad, que no haya impunidad y los responsables de este crimen sean llevados ante la justicia.

A resarcir tejido social de Michoacán para atacar violencia, convoca Fermín Bernabé

Boletín

Un llamado a desplegar programas de carácter social que abonen al desarrollo que requieren las y los michoacanos emitió el coordinador parlamentario de Morena en el Congreso del Estado, Fermín Bernabé Bahena, quien subrayó que solo así se podrán abatir los índices delictivos que se reportan en diversas regiones de la entidad. Ello, en respuesta a la serie de hechos violentos que se han venido reportando en la entidad, entre ellos la ejecución del edil de Nahuatzen, David Otlica Avilés, quien fue localizado sin vida luego de reportarse desaparecido sobre la madrugada de este martes.

Miriam Tinoco presentará exhorto para que se informe al Congreso sobre nombramientos de contralores OIC

Boletín

Es necesario que el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción informe al Poder Legislativo de Michoacán, el estado en que se encuentran los nombramientos para designar contralores de los Órganos Internos de Control (OIC) de los órganos autónomos en la entidad, señaló la diputada Miriam Tinoco Soto, quien presentará ante el Pleno de la LXXIV Legislatura local un punto de acuerdo. La diputada integrante de la Comisión Inspector de la Auditoría Superior de Michoacán en el Congreso del Estado, recordó que es necesario conocer el estado de cada acción, a fin de verificar que se esté dando cumplimiento a las normas aprobadas, con el fin de fortalecer al SEA en la entidad.

Nota Política

Concejo Ciudadano de Nahuatzen se deslinda de la muerte de Otlica Avilés

MiMorelia

<https://www.mimorelia.com/concejo-ciudadano-de-nahuatzen-se-deslinda-de-la-muerte-de-otlica-aviles/>

Integrantes del Concejo Ciudadano de Nahuatzen denunciaron que cuatro comuneros afines al órgano de decisión ciudadano fueron agredidos este martes por la mañana con "palos" por habitantes de la cabecera municipal afines al sistema de partidos, de los cuales, dos se encuentran hospitalizados, por tanto, se presentaron las denuncias penales ante el Ministerio Público en Uruapan contra quien resulte responsable, luego de deslindarse cualquier acusación en su contra por el asesinato del alcalde David Otlica Avilés. En entrevista una de las comuneras e integrante del movimiento en Nahuatzen, quien pidió reservar su nombre por temor a represalias, informó que después de la noticia sobre el hallazgo del cuerpo del presidente municipal un grupo de pobladores se manifestó en la panza principal, e incluso realizó, dijo, algunos destrozos en las calles.

**Exhortar PVEM a generar condiciones de seguridad para ediles michoacanos
Secuestran al edil de Paracho; pide PVEM seguridad para el alcalde y su familia**

Contramuro, UrbisTV

<https://www.contramuro.com/exhortar-pvem-a-generar-condiciones-de-seguridad-para-ediles-michoacanos/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/secuestran-al-edil-de-paracho-pide-pvem-seguridad-para-el-alcalde-y-su-familia.html>

Un exhorto a las autoridades correspondientes para que enfoquen esfuerzos en la investigación al respecto del asesinato de quién fuera el presidente municipal de Nahuatzen, David Otlica Avilés, fue el que hizo el diputado del Partido Verde Ecologista de Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar.

El coordinador de bancada en el Congreso local, lamentó los hechos e hizo voto para que la familia del edil encuentre resignación; además, urgió a las autoridades a dar con los responsables y que el hecho violento no quede impune.

Condena PRI asesinato de Presidente Municipal de Nahuatzen

Boletín

El dirigente estatal del PRI en Michoacán, Víctor Silva Tejeda lamentó el asesinato del presidente municipal de Nahuatzen, David Otlica Avilés. Y pidió que se garantice el estado de derecho de los presidentes municipales y de la ciudadanía en general, además de solicitar que se realicen las indagatorias correspondientes para esclarecer el caso. Es de suma importancia que se garantice la seguridad de cada michoacano, que La Guardia Nacional cumpla con lo que se le ha encomendado para la protección de todos los que día a día salen a ejercer un trabajo y su vida normal, destacó el líder del tricolor.

Lamenta PAN el asesinato del alcalde de Nahuatzen

Boletín

El Presidente de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, afirmó que es lamentable y penoso que el gobierno federal no reconozca el incremento en las cifras oficiales de ejecuciones, feminicidios y robo a negocios, registrados durante los primeros meses de la actual administración. De gira por Durango para apoyar a los candidatos a presidentes municipales, el dirigente nacional lamentó el asesinato del alcalde en Nahuatzen, Michoacán, David Eduardo Otlica Avilés, así como los homicidios registrados en Tabasco y Minatitlán, Veracruz.

Notas Gobierno

ISSSTE en quiebra financiera

Portal Hidalgo

<http://portalhidalgo.com/issste-en-quiebra-financiera/>

El director Normativo de Administración y Finanzas del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Mario Zenteno, aseguró ayer ante Senadores de la República que dicha institución se encuentra en quiebra financiera y que enfrentará problemas para operar en julio próximo, si antes no hay una inyección de liquidez. El funcionario expuso que los pasivos del ISSSTE crecieron de ocho mil 294 millones de pesos en el año 2017 a 18 mil 917 millones de pesos en 2018, "lo que representa un incremento de 128.06 por ciento y afecta la disponibilidad presupuestal de 2019".

Alberto Frutis Solís, Secretario de Educación en Michoacán, aparece con plaza de Director de Secundaria en el FONE

Monitor Expresso

<https://www.monitorexpresso.com/alberto-frutis-solis-secretario-de-educacion-en-michoacan-aparece-con-plaza-de-director-de-secundaria-en-el-fone/>



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

El titular de la Secretaría de Educación en el estado de Michoacán, Alberto Frutis Solís, aparece con una plaza de Director de Secundaria en la página de la Nómina Transparente del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (FONE).

Gobierno Federal ausente ante conflicto en Nahuatzen

Sala de Prensa

<https://saladeprensanoticias.com/2019/04/23/ruidoenlared-gobierno-federal-ausente-ante-conflicto-en-nahuatzen/>

El conflicto político-social en Nahuatzen tiene su origen por la disputa del presupuesto hacia las comunidades desde el 2015, hecho por el que se han conformado consejos indígenas en la mayor parte de las tenencias. El expresidente municipal, Miguel Prado fue uno de los principales promotores de que los recursos del Ayuntamiento se destinarán para las comunidades de manera vertical sin transparencia ni rendición de cuentas. El propio exedil nunca pudo despachar desde la Presidencia Municipal a raíz de la conformación del Consejo Ciudadano quienes le impidieron su labor. A pesar de lo agudo, el Gobierno Federal no se ha sumado a las mesas donde se han buscado acuerdos entre la población de la localidad.

El machetazo que agudizó la división en Nahuatzen...

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/el-machetazo-que-agudizo-la-division-en-nahuatzen/>

Después de meses de interminables controversias legales, este martes murió el más acérrimo defensor del sistema partidista y rival del Concejo Indígena de Nahuatzen, pero con su fallecimiento David Eduardo Otlica Avilés deja atrás a un pueblo agitado ¡Sumido en la división política..! ¡Sediento de confrontación! La madrugada de este martes la tranquilidad de su casa, y de su familia, fue interrumpida para siempre. Civiles armados a bordo de un coche y una camioneta Patriot entraron por la fuerza a su hogar en la comunidad de San Isidro y se lo llevaron por la fuerza para nunca volver. David Otlica Avilés fue privado de la libertad y su cadáver hallado unas horas después sobre la carretera Coeneo–Cortijo El Viejo, a la altura de Las Mesas, también municipio de Coeneo, una pequeña población cercana a la carretera Morelia – Zacapu.

Nahuatzen, entre la tensa tranquilidad

Continúa tensión en Nahuatzen tras nuevo enfrentamiento entre civiles

Acueducto Online, Quadratin

<https://acueductoonline.com/nahuatzen-entre-la-tensa-tranquilidad/>

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/continua-tension-en-nahuatzen-tras-nuevo-enfrentamiento-entre-civiles/>

A fin de garantizar el orden y la tranquilidad de las y los ciudadanos, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), desplegó acciones operativas de manera coordinada con los diferentes órdenes de Gobierno en el municipio de Nahuatzen y sus alrededores. El despliegue policial tiene también el objetivo de brindar apoyo y coadyuvar en el desarrollo de las investigaciones, tendientes al esclarecimiento de los hechos donde, este martes, fue privado de la vida el presidente municipal David Otlica Avilés.

Alcalde De Nahuatzen Sí Denunció Amenazas A su Persona; Temía Por Su Vida

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-alcalde-de-nahuatzen-si-denuncio-amenazas-a-su-persona-temia-por-su-vida/>

“La verdad si temo por mi vida, estamos tocando intereses personales fuertes”, fue la aseveración de David Otlica Avilés, hace medio año, el pasado miércoles 7 noviembre, en Morelia, al salir del Congreso del Estado, donde fue abordado por los medios de comunicación, ocasión en que comentó que buscaría a Juan Bernardo Corona, quien en ese entonces fungía como Secretario de Seguridad Pública de Michoacán, para pedir seguridad para su persona. El Alcalde Municipal de Nahuatzen, David Otlica Avilés, fue uno de los presidentes más jóvenes en todo el estado, con apenas 27 años de edad, de profesión abogado y padre de un menor de 6



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

años; su mandato desde el principio se vio envuelto en una serie de dificultades pero el conflicto se intensificó por la lucha de la administración de recursos monetarios públicos, entre el Ayuntamiento que el encabezaba y Consejo Ciudadano Indígena.

Ayuntamiento de Paracho asegura que los regidores retenidos se encuentran bien

Contramuro

<https://www.contramuro.com/ayuntamiento-de-paracho-asegura-que-los-regidores-retenidos-se-encuentran-bien/>

Paracho, Michoacán.- El Gobierno Municipal se dirige a la ciudadanía de Paracho y las comunidades, para informales sobre la situación que prevalece tras la movilización que realizaron algunos habitantes de la comunidad de Pomacuarán la mañana de este martes 23 de abril en la plaza principal. Señalar que contrario a las versiones que han circulado en torno a la persona del Presidente Municipal, José Manuel Caballero Estrada, confirmar que él se encuentra bien y en constante comunicación con las autoridades de la citada comunidad, así como con funcionarios del Gobierno de Michoacán, ya que lamentablemente, tras la manifestación como medida de presión tres Regidores fueron llevados por la multitud.

Notas Seguridad

Con Silvano Aureoles, 5 alcaldes ejecutados; en 11 años ya son 12 presidentes municipales asesinados en Michoacán

Suman cinco alcaldes y encargados de despacho asesinados en Michoacán

En Michoacán, once alcaldes asesinados en los últimos once años

Son Cinco Los Alcaldes Asesinados En Administración Silvanista

Artículo 7, Indicio, Revolución 3.0, Changoonga

<http://www.articulosiete.com.mx/con-silvano-aureoles-5-alcaldes-ejecutados-en-11-anos-ya-son-12-presidentes-municipales-asesinados-en-michoacan/>

<http://www.indiciomich.com/suman-cinco-alcaldes-y-encargados-de-despacho-asesinados-en-michoacan/>

<http://michoacantrespuntocero.com/michoacan-once-alcaldes-asesinados-los-ultimos-once-anos/>

<https://www.changoonga.com/michoacan-son-cinco-los-alcaldes-asesinados-en-administracion-silvanista/>

De acuerdo con el listado de la Asociación de Autoridades Locales de México, desde el 2008 a la fecha suman 11 presidentes municipales en funciones y uno con licencia los que han sido asesinados en Michoacán. Los presidentes municipales asesinados en Michoacán en el gobierno de Silvano Aureoles Conejo, son los siguientes: El 6 de octubre de 2017, el perredista Stalin Sánchez González, presidente municipal de Paracho, es asesinado.

Tres regidores de Paracho fueron plagiados: PVEM

Cuarto Poder

<https://cuartopodermichoacan.com/tres-regidores-de-paracho-fueron-plagiados-pvem/>

Tras el intento de secuestro del alcalde de Paracho, José Manuel Caballero Estrada por pobladores indígenas purépechas de Pomacuarán, se ha confirmado el plagio de tres regidores emanados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Ernesto Núñez Aguilar, dirigente estatal del PVEM, confirmó que tres regidores de Paracho identificados como Yassir Moreno, Roberto Jacua y Luisa Durán, fueron plagiados por pobladores de Pomocuarán.

Indígenas intentan secuestrar a alcalde de Paracho

Policías evitan retención del edil de Paracho a manos de Pomacuarenses

Cuarto Poder, Indicio

<https://cuartopodermichoacan.com/indigenas-intentan-secuestrar-a-alcalde-de-paracho/>

<http://www.indiciomich.com/policias-evitan-retencion-del-edil-de-paracho-a-manos-de-pomacuarenses/>

Indígenas purépechas de Pomacuarán intentaron secuestrar esta mañana a José Manuel Caballero



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Estrada, alcalde del municipio de Paracho. Información de la Policía Michoacán precisa que el hecho se registró alrededor de las 09:00 horas, en la plaza principal de Paracho, donde la intervención de policías evitó el plagio. Testigos informaron que el intento de secuestro fue perpetrado por habitantes de la comunidad de Pomacuarán, quienes exigen la entrega del presupuesto proporcional para ejercerlo por su ley de "usos y costumbres".

Edil de Nahuatzen será enterrado en Morelia

Respuesta

<http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/30-noticias-principales/82352-edil-de-nahuatzen-sera-enterrado-en-morelia.html>

La familia de David Otlica Avilés, presidente municipal de Nahuatzen, decidió que el cuerpo será velado y sepultado en un camposanto de Morelia. A través de su jefe de comunicación social, se dio a conocer que los restos del munícipe que fueron encontrados este martes, están en Servicios Médicos Forenses (SEMEFO) de la Fiscalía General de Michoacán.

Despliegan a 250 policías para reestablecer orden en Nahuatzen

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/despliegan-a-250-policias-para-reestablecer-orden-en-nahuatzen/>

Ante los disturbios provocados por la muerte del alcalde de Nahuatzen, David Otlica, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) desplegó 250 elementos policiales para mantener el orden y resguardar la paz pública. Así lo informó el Secretario de Gobierno Carlos Herrera Tello, quien a través de su cuenta de Twitter, enfatizó que la administración estatal no dará un paso atrás en garantizar la seguridad de la población.

Sospechan de comuneros de Turícuaro en rapto de alcalde de Nahuatzen

Primera Plana

<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=634989>

Tras el rapto del alcalde de Nahuatzen David Otlica Avilés, los principales sospechosos son los comuneros de la localidad de Turícuaro, quienes no están de acuerdo con su mandato y piden recursos directos para su comunidad. Según una tarjeta informativa de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de Michoacán, la principal línea de investigación se dirige hacia los comuneros, sin embargo, se desconoce hasta el momento con certeza quiénes o por qué lo hayan privado de la libertad.